

La guerre de Sécession, 1861-1865

Type de contenu : Texte

Type de support : cr

Titre(s) : La guerre de Sécession, 1861-1865 : la longue résistance du Sud / Chef d'escadrons Thierry Denechaud ; sous la direction du Colonel Thierry Noulens ; Ecole de guerre, promotion 23 Verdun, 2015-2016

Auteur(s) : Denechaud, Thierry

Autre(s) responsabilité(s) : Noulens, Thierry (1962-....) (Directeur de thèse)
École supérieure de guerre Paris 1147 - Organisme de soutenance

Editeur, producteur : [Lieu de publication inconnu] : [éditeur inconnu], 2016

Description matérielle : 1 vol. (28 p.) : ill., cartes, graph. ; 30 cm

Classification décimale Dewey : 973.713

Note(s) : "École de guerre, promotion Verdun, Groupe D3"

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 20-21. Chronol.

Note de thèses et écrits académiques : Mémoire de fin d'études Histoire militaire 2016 Paris, Ecole de guerre

Résumé ou extrait : En 1861, les États-Unis constituent une nation prospère. Cependant, une profonde fracture divise les États du Sud, agricoles et esclavagistes et ceux du Nord, industriels, abolitionnistes et fidèles à l'autorité fédérale. L'élection d'Abraham Lincoln met le feu aux poudres et entraîne la sécession du Sud plongeant ainsi les États-Unis dans la guerre civile. Le Nord dispose alors d'une telle supériorité en moyens et en ressources que le conflit semble complètement dissymétrique. La Confédération ne peut compter que sur une victoire rapide qu'elle espère obtenir grâce à ces brillants généraux. Cependant, l'armée sudiste manque d'expérience militaire et ne parvient pas à remporter de batailles décisives. Après les premiers mois de conflit, la guerre reste indécise et tout porte à croire que le Sud, complètement surpassé quantitativement dans tous les domaines et asphyxié économiquement, s'écroulera en moins d'un an. Or le Sud va combattre jusqu'en 1865. Cette longue résistance s'explique tout d'abord par l'adaptation et l'innovation de la Confédération pour minimiser ses faiblesses notamment son approvisionnement en matériel militaire. L'immensité de la zone géographique va aussi permettre au Sud de mener une défense en profondeur et de ralentir l'avancée nordiste. Ensuite, la détermination du Sud est si forte qu'elle oblige l'Union à se lancer dans la conquête d'une victoire totale, forcément longue et coûteuse. Enfin, le général Robert E. Lee, véritable héros national, est un élément clef de cette longue résistance. Grâce à son génie tactique il remporte plusieurs batailles critiques

en infériorité numérique et porte ainsi l'espoir de l'ensemble de la Confédération durant toute la guerre. In 1861, the United States of America is a prosper nation. However there is a crack between the South, rural and slavish, and the North, industrial, abolitionist and loyal to the federal authority. The election of Abraham Lincoln in 1860 sends the country to the war. In an external view, the conflict seems to be dissymmetric regarding the North superiority in all capacities. The Confederation can only hope a quick victory which is possible thanks to the agility of its great generals. Nevertheless the south army has too less experience to win a key battle. So after few months, the conflict is yet indecisive and the South has not the capabilities to endure a long war. There are strong reasons to believe the Confederation will crash down quickly. Nonetheless, it will fight until 1865. This surprise resistance could be explained firstly by the South capacity to adapt and innovate its organization for the war effort. Secondly, the Confederation uses well the operation area geography, which is very wide, and operates a defense in depth. Then, the South determination is so strong it obliges the Union to launch its forces for a total victory which is long and costly. Lastly, the general Robert.E. Lee participates directly to this resistance. Thanks to his tactical preeminence, he wins some critical battles with bad force ratio. He was a national hero and represented the Confederation main hope during the whole war.

Configuration requise : Mémoire lisible au format Pdf

Sujet - Nom commun : Stratégie -- Thèses et écrits académiques

Sujet - Nom géographique : États-Unis -- 1861-1865 (Guerre de Sécession) -- Thèses et écrits académiques

États confédérés d'Amérique -- Histoire militaire -- Thèses et écrits académiques

Adresse électronique et mode d'accès : [https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/D3_CES_Denechaud_La Guerre de Sécession_La longue resistance du Sud.pdf](https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/D3_CES_Denechaud_La%20Guerre%20de%20S%C3%A9cession_La%20longue%20resistance%20du%20Sud.pdf)